

# COMUNICACIÓN SOBRE INVOLUCRAMIENTO (COMMUNICATION ON ENGAGEMENT, COE)

---

Asociación Conciencia



## Período cubierto por esta Comunicación sobre Involucramiento

Desde: 01/01/2022

Hasta: 30/11/2023

### Parte I. Declaración de respaldo continuo del Director Ejecutivo o cargo equivalente

Utilice el recuadro que aparece a continuación para incluir la declaración de respaldo continuo firmada por el Director Ejecutivo o cargo equivalente de su organización.

Buenos Aires, 21 de diciembre de 2023

A nuestras partes interesadas:

Me complace confirmar que Asociación Conciencia reafirma su respaldo al Pacto Mundial de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y a sus Diez principios en las áreas de derechos humanos, estándares laborales, medioambiente y anticorrupción. Esta es nuestra Comunicación sobre Involucramiento con el Pacto Mundial de la ONU.

En esta Comunicación sobre Involucramiento, describimos las medidas tomadas por nuestra organización para respaldar el Pacto Mundial de la ONU y sus principios tal como se sugiere para una organización como la nuestra, así como también en alianza con empresas, Estado y sociedad civil. También nos comprometemos a compartir esta información con nuestros grupos de interés a través de nuestros principales canales de comunicación.

Atentamente,

Silvana Vives  
Presidenta

## Parte II. Descripción de medidas

Utilice el recuadro que aparece a continuación para describir las medidas que ha tomado su organización para respaldar el Pacto Mundial. Se recomienda especialmente que las medidas tomadas estén vinculadas a una o más de las actividades específicas sugeridas. *Consulte la lista completa de actividades sugeridas para su tipo de organización que se encuentra [aquí](#).*

En términos generales, Asociación Conciencia ha trabajado a lo largo de estos años en alianza con el sector privado, el sector público, y otras organizaciones de la sociedad civil para impactar de manera positiva en varios puntos del Pacto Mundial. La organización ha alcanzado en 2022 a 40.643 participantes, y en 2023 a 52.602, llegando a más de 200 localidades a lo largo y ancho de la Argentina (junto a actividades puntuales en Colombia, Paraguay, Uruguay y España).

En particular, en relación a los Principios 1, 4 y 5, Asociación Conciencia ha trabajado con su programa PORVENIR en la prevención y erradicación del trabajo infantil en el sector del tabaco en el NOA y NEA de Argentina (provincias de Jujuy, Misiones y Salta). Este programa, en alianza con trabajadores, empresas y gobiernos provinciales, promueve: (1) entornos seguros de trabajo en consonancia con las normas aplicadas al sector, (2) la prevención y erradicación del trabajo infantil, desarrollando actividades orientadas al uso adecuado del tiempo de los niños, niñas y adolescentes, gestionando espacios para su formación y recreación en entornos seguros; (3) la escolarización de los jóvenes para asegurar su educación; (4) el empoderamiento de mujeres rurales en desarrollo comunitario, de salud y género, y apoyo a sus emprendimientos.

Por otro lado, en relación al principio 7, Asociación Conciencia ha trabajado en sus programas Ecoinfluencers y Raíces en la sensibilización y educación ambiental, trabajando con jóvenes de entre 14 y 18 años en temáticas como problemas ambientales, 5R de la ecología, huella de carbono, cambio climático. El objetivo es convertir a los jóvenes como agentes de cambio que sean capaces de cambiar hábitos de manera positiva y promover esos cambios en sus comunidades. Además, se han apoyado financieramente 3 proyectos sustentables que apuntan a cuidar el ambiente.

### Parte III. Medición de resultados

Utilice el recuadro que aparece a continuación para incluir los indicadores cualitativos o cuantitativos más relevantes para medir los resultados de las actividades descritas anteriormente en la Parte II.

Porvenir - edición 2022

56 mujeres rurales acompañadas de NOA y 68 mujeres acompañadas de NEA.

524 niños, niñas y adolescentes de 264 familias tabacaleras del NEA de Argentina participantes de las actividades de Acompañamiento Familiar Comunitario.

205 niños, niñas y adolescentes de 120 familias tabacaleras del NOA de Argentina participantes de las actividades de Acompañamiento Familiar Comunitario.

72 adolescentes acompañados de NEA y 68 adolescentes acompañados de NOA.

Ecoinfluencers - edición 2021

97 jóvenes se capacitaron en prácticas ambientales responsables.

Raíces - edición 2023

492 jóvenes y 21 docentes capacitados en prácticas ambientales responsables 3 proyectos sustentables llevados a cabo